



Buscador

Diario de Cadiz | Internet

Actualización | sábado, 15 de octubre de 2005, 06:04



TU OPINIÓN

CULTURA

historia

"Estamos comprobando si Colón era hijo del príncipe de Viana"

José Antonio Lorente pronunció ayer una conferencia en la facultad de Medicina sobre el análisis de los restos del navegante



SOLEMNES. El profesor Lorente Acosta (segundo por la derecha) en el acto de apertura del curso académico.

El premio de periodismo queda desierto

CARMEN ÁLVAREZ

@ Envíe esta noticia a un amigo

CÁDIZ. Son muchos los interrogantes que se ciernen en torno a Colón, pero José Antonio Lorente Acosta tiene un instrumento fundamental para arrojar luz sobre ellos: el análisis de ADN. El director del Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada y autor de libros como *Agresión a la mujer: maltrato, violación y acoso* y *El ADN en la investigación criminal y en la determinación de la paternidad* se mueve entre dos aguas, los sucesos (identificación de cadáveres o desaparecidos, violaciones...etc) y la historia. Ayer estuvo en la sesión de apertura del curso académico de la Real Academia Hispanoamericana de Ciencias, Artes y Letras de

Cádiz para hablar de este último apartado y en concreto sobre su última investigación: la identificación de los restos de Cristóbal Colón.

El próximo 20 de mayo se cumple el V Centenario de la muerte del descubridor y, según cuenta Lorente Acosta, para entonces esperan haber finalizado sus trabajos, que comenzaron en 2003 y que van muy lentos "debido a la dificultad técnica". La primera incógnita que debían aclarar era si los restos que guarda la Catedral de Sevilla pertenecen efectivamente al navegante. Los análisis realizados hasta el momento, corroboran "que pueden ser perfectamente de Cristóbal Colón", asegura el forense. Esto no estaría reñido con que los de República Dominicana sean también restos del personaje histórico, aunque desde este país todavía no les han facilitado los permisos necesarios para comprobarlo.

Otro de los interrogantes que pretende solucionar el equipo que dirige Lorente es el origen del navegante. Algunas hipótesis apuntan a que podría ser genovés, otras que catalán o gallego, pero el investigador y forense se decanta más por la teoría mallorquinista. "Estamos trabajando con el cromosoma Y, el de los varones, y comparando el de Colón y el de su hijo Hernando (que es idéntico) con los lugares donde podría haber nacido. Incluso se está haciendo una comprobación con los restos del príncipe de Viana". De confirmarse esto, podría afirmarse que el descubridor es hijo bastardo de este príncipe (que, a su vez es hermanastro de Fernando el católico) con la mallorquina Margarita Colom y, por tanto, sobrino de los Reyes Católicos.

Lorente Acosta también ha realizado identificaciones de algunos cadáveres de republicanos enterrados en una fosa común o incluso ha investigado sobre algunos crímenes de Ciudad Juárez. "El trabajo es demasiado y no podemos abarcarlo todo", confiesa. Su día a día se aleja de los restos históricos (asegura que no hay ningún tema que quiera investigar, si no que más bien trabaja en función de las propuestas de los historiadores) y maneja historias más recientes: pruebas de paternidad, desapariciones, violaciones o crímenes, que, sin embargo, le han dado las mayores satisfacciones. "La satisfacción es poder ayudar a la justicia cuando son casos recientes, a las familias o la dignidad del ser humano cuando son casos más antiguos".

"Se tiene la idea de que este trabajo es muy negro, muy oscuro", argumenta este forense, "realmente lo que es negro es el fondo, el porqué una persona desapareció o el asesinato, pero el poder encontrarla e identificarla es siempre una luz blanca dentro de todo ese proceso".

¿Cree que Cádiz sería capaz de soportar la celebración de una Cumbre Iberoamericana como la de Salamanca?

Sí

No

Votar

Mostrar Resultados

Encuestas Anteriores

15 de Octubre de 2005

Universidad de Granada

Diario de Cádiz



© Copyright Federico Joly y Cía, S.A.
Polígono El Trocadero. c/Francia s/n. 11519.
Puerto Real (Cádiz)
Tífono: 956 297900 / Fax: 956 224883